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香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央總
書記、國家主席、中央軍委主席習近平近日
作出重要指示強調，糾正「四風」不能止
步，作風建設永遠在路上。
習近平是就新華社一篇《形式主義、官僚
主義新表現值得警惕》的文章作出指示的。
他指出，文章反映的情況，看似新表現，實
則老問題，再次表明「四風」問題具有頑固
性反覆性。糾正「四風」不能止步，作風建
設永遠在路上。各地區各部門都要擺擺表
現，找找差距，抓住主要矛盾，特別要針對
表態多調門高、行動少落實差等突出問題，
拿出過硬措施，扎扎實實地改。各級領導幹
部要帶頭轉變作風，身體力行，以上率下，
形成「頭雁效應」。在即將開展的「不忘初
心、牢記使命」主題教育中，要力戒形式主

義，以好的作風確保好的效果。
新華社的文章反映，黨的十八大以來，從

制定和執行中央八項規定開始，全黨上下糾
正「四風」取得重大成效，但形式主義、官
僚主義在一定程度上仍然存在，如：一些領
導幹部調研走過場、搞形式主義，調研現場
成了「秀場」；一些單位「門好進、臉好
看」，就是「事難辦」；一些地方注重打造
領導「可視範圍」內的項目工程，「不怕群
眾不滿意，就怕領導不注意」；有的地方層
層重複開會，用會議落實會議；部分地區寫
材料、制文件機械照抄，出台制度決策「依
葫蘆畫瓢」；一些幹部辦事拖沓敷衍、懶政
庸政怠政，把責任往上推；一些地方不重實
效重包裝，把精力放在「材料美化」上，搞
「材料出政績」；有的領導幹部熱衷於將責

任下移，「履責」變「推責」；有的幹部知
情不報、聽之任之，態度漠然；有的幹部說
一套做一套、台上台下兩個樣。

展持之以恒正風肅紀決心
12月 9日，中共中央辦公廳印發通知指
出，習近平總書記的這一重要指示，一針見
血、切中時弊，內涵豐富、要求明確，充分
表明了以習近平同志為核心的黨中央堅定不
移全面從嚴治黨、持之以恒正風肅紀的鮮明
態度和堅定決心，對於全黨深入學習貫徹黨
的十九大精神、加強黨的作風建設具有重要
指導意義。
通知要求，各地區各部門要迅速傳達學習
並切實抓好貫徹落實。要認真組織黨員、幹
部學習討論習近平總書記的重要指示，結合

深入學習貫徹黨的十九大精神和習近平新時
代中國特色社會主義思想，深刻領會指示的
內容和精神實質，牢固樹立「四個意識」，
不斷提高政治站位和政治自覺，以永遠在路
上的堅韌鍥而不捨抓好作風建設；各地區各
部門年底召開民主生活會和組織生活會，要
把貫徹落實中央八項規定精神、轉作風改作
風情況作為對照檢查的重要內容，切實按照
習近平總書記的重要指示要求，認真查找
「四風」突出問題特別是形式主義、官僚主
義的新表現，採取過硬措施，堅決加以整
改，務求取得實效；要堅持從各級領導幹部
做起，以上率下、層層帶動，繼續緊盯元
旦、春節等時間節點，從一件件小事抓起，
堅決防止不良風氣反彈回潮，不斷鞏固和拓
展落實中央八項規定精神的成果。
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習近平：糾正「四風」不能止步 作風建設永遠在路上

鞏固老友關係 中韓重新出發
韓民間團體負責人寄望文在寅訪華：

對於文在寅此次訪華，韓
國國際交流支援中心會長鄭

振海表示，希望中韓兩國關係可以借此得到進
一步鞏固和發展， 成為「兩位老朋友」重新出
發的起點。

「中韓兩國是老朋友，希望能以此為起點重
新奮力起航。」鄭振海表示，「我認為，所謂
朋友就是，有喜事的時候相互祝賀，傷心的時
候互相安慰，累的時候成為對方的依靠，這才
是真正的朋友。希望中韓兩國更加鞏固雙方的
信任和友誼，盡快使兩國間的交流合作進入到
正常的軌道，進行更密切的交流合作。」

為了促進中韓的友好交流，鄭振海所在的韓
國國際交流支援中心在過去十餘年曾促進開展
了數十項交流活動，涉及文化、教育、經濟、

人才培養、公益活動等多個領域，是韓國舉辦
中韓交流活動最多的民間團體之一。其中鄭振
海本人曾訪問中國達70餘次。

鄭振海介紹，「從2002年到2017年，我們
協會率領韓國青少年以及其他機關團體共計
1,500餘人訪問了中國的吉林省、遼寧省、山東
省、河南省、湖南省，並與當地團體開展交流
活動。與此同時，從2008年到2017年，我們
接待了來自山東、河南、河北、湖南省的1,000
餘名青少年和相關團體成員組成的韓國訪問
團。」在

鄭振海看來，協會在中韓兩國之間起到了民
間大使館的作用，通過這種民間外交，中韓兩
國學校乃至政府之間的交流逐漸增多。

■香港文匯報記者 殷江宏 山東報道
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渝汽車產業鏈成型 韓企斥巨資着先機

中方促美慎重妥善處理涉台問題
美若派軍艦赴台 外交部：堅決維護國家主權

香港文匯報訊 在11日的外交部例會上，有媒體就「中國駐美國外交官上周五

稱，如果美國軍方根據『2018財政年度國防授權法』派軍艦訪問台灣，中國將武

力統一台灣』」詢問中國政府立場，中國外交部發言人表示，中方一貫堅決反對美

台進行任何形式的官方往來和軍事聯繫。我們要求美方恪守一個中國原則和中美三

個聯合公報，務必慎重妥善處理涉台問題。

中俄反導演習 北京如期舉行
香港文匯報訊 據中新社報道，中國
國防部新聞局11日就中俄舉行反導計
算機演習表示，「空天安全－2017」中
俄第二次首長司令部聯合反導計算機演
習於當天在北京如期舉行。
國防部新聞局表示，經中俄雙方商

定，「空天安全－2017」中俄第二次首
長司令部聯合反導計算機演習於11日
在北京如期舉行。此次演習是貫徹落實

兩國元首關於深化中俄反導合作重要共
識的務實舉措，對增進中俄戰略互信、
加強兩軍反導合作、共同應對地區彈道
導彈和巡航導彈威脅具有重要意義。演
習不針對第三方。
國防部新聞局強調，中俄兩國均反對
發展全球反導系統。兩軍將加強反導領
域的務實合作，共同維護中俄安全利益
和地區戰略平衡。

香港文匯報訊（記者 張蕊、孟冰 重慶報道）韓國總統文
在寅將於13日展開訪華行程，對於韓國總統訪華第二站選擇
到訪重慶，韓泰輪胎重慶工廠廠長鄭成鎬並不感到意外，
「之前韓國總統訪華也曾去過上海、西安兩地，重慶是中國
西部的核心城市，也是中國發展最快的城市之一，現代汽車
等多家韓國企業都在重慶落地，我想總統遲早會來渝訪
問。」作為中國重要的汽車生產基地，重慶完整的產業鏈條
對韓國企業的生產形成了吸引力。
談及韓泰輪胎在重慶的生產經營，鄭成鎬表示目前公司有
兩條生產線，共投資7億美元，未來投資額將擴至10億美
元。他說：「韓泰落戶重慶，是瞄準汽車產業快速發展的中
國西部市場。重慶被譽為『中國西部汽車城』，現代汽車等
韓國企業和汽車配套企業的相繼入駐，這都是吸引韓泰輪胎
落地的契機。」目前，韓泰輪胎重慶廠年產值超過23億元
（人民幣，下同），並正積極謀求與重慶當地整車企業配套
合作。

中國官民對韓商釋善意
今年是鄭成鎬來到中國的第二年，他說：「重慶是我來到
中國工作的第一座城市，我親眼見證着這座城市的快速發
展，路上的汽車越來越多，路邊的建築物越來越密，進步非
常大。」鄭成鎬坦言自己非常喜歡中國人的善良和熱情，他
說尤其是在自己與政府部門接觸時，感受到了相當多的善
意。
近年來，作為中國重要的汽車生產基地，重慶聚集了上千

家核心配套企業，形成含研發、製造、配套、物流及人才儲
備在內的完整產業鏈，具備得天獨厚的產業優勢。2016年，
重慶市汽車、電子製造業產值分別增長11.7%、17.7%，兩大
產業對重慶工業增長貢獻率達到55%。
作為韓資在重慶的代表企業──北京現代重慶工廠是現代
在中國內地佈局的第五座工廠，也是現代化程度最高的「全
新旗艦工廠」， 其佔地面積187萬平方米，工廠建設投資
62.24億元，整車年生產能力達到30萬輛，發動機年生產能力
達到30萬台。

根據外交部網站消息，發言人陸慷沒有直接
正面回答相關媒體所提及的報道是否屬

實。他說，中國政府在台灣問題上的立場，我
相信你和在座的各位記者朋友都非常清楚，這
個立場是一貫的、明確的。我們將繼續堅持
「和平統一、一國兩制」方針，推動兩岸關係
和平發展，推進祖國和平統一進程。「同時，
我可以再次重申，我們將堅決維護國家主權和
領土完整，絕不容忍國家分裂的歷史悲劇重
演。」
陸慷強調，中方一貫堅決反對美台進行任何
形式的官方往來和軍事聯繫。我們要求美方恪
守一個中國原則和中美三個聯合公報，務必慎
重妥善處理涉台問題。
部分海外媒體上周六報道說，中國駐美大使
館公使李克新於中國駐美大使館的專題吹風會
上，曾談及中美關係未來走向與挑戰，當時他
說自己曾向美國國會議員表示，當美國派遣軍
艦前往台灣，《反分裂國家法》就將啟動。美
國軍艦抵達高雄之日，就是解放軍武力統一台
灣之時。

駐美公使解讀十九大報告
但是，中國官方華盛頓時間10日發佈的相關
信息中，並沒有提及上述內容。據新華社和中
新社報道，中國駐美國大使館日前舉辦十九大
報告和中美關係專題吹風會，李克新向華盛頓
地區200多名僑學界及中資機構代表進行了深
入解讀。

在對外政策方面，李克新指出，十九大報告
在這方面有三個重點：第一是中國主張「構建
人類命運共同體」，即建立相互尊重、公平正
義、合作共贏的新型國際關係。第二是中國無
論發展到什麼程度，永遠不稱霸，永遠不搞擴
張。同時，中國也決不放棄自己的正當權利，
任何人不要妄想讓中國人吞下損害自身利益的
苦果。第三是實施互利共贏的開放戰略，中國
對外開放的大門不會關上，只會越開越大。

國際期待穩定的中美關係
李克新強調，十九大報告在兩岸關係方面有新

內容。第一是明確兩岸開展對話、協商解決問題
的基礎，即承認「九二共識」的歷史事實、認同
兩岸同屬一個中國。第二是秉持「兩岸一家親」
理念，尊重台灣現有的社會制度和台灣同胞的生
活方式，同台灣同胞分享大陸的發展機遇，推動
兩岸同胞共同弘揚中華文化。第三是提出「六個
任何」，即絕不允許任何人、任何組織、任何政
黨，在任何時候、以任何形式、把任何一塊中國
領土從中國分裂出去。
談到中美關係和特朗普訪華時，李克新表

示，元首外交對中美關係平穩發展有重要意
義，中美兩個大國在維護世界和平穩定與繁榮
方面，擁有廣泛的共同利益並肩負着特殊的重
要責任，中美關係的走向具有重要的全球影
響。一個健康、穩定發展的中美關係不僅符合
兩國人民的根本利益，也是國際社會的普遍期
待。
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中國自貿區信息港
按下數字「快進鍵」

香港文匯報訊 據南方網報道，隨着
2017廣州《財富》全球論壇圓滿落下
帷幕，以開放包容著稱的廣東和廣州，
再一次聚焦全球目光。11月初，廣東
省委書記李希剛到崗，即赴廣州南沙調
研中國自貿區建設發展情況，要求把南
沙打造成為對外開放的門戶樞紐。本月
初，省政府出台《廣東省進一步擴大對
外開放積極利用外資若干政策措施》，
提出十條積極利用外資的政策措施，吹
響新時代廣東進一步擴大對外開放的號
角。

成大灣區軟實力標誌
廣東提出，要把自貿區打造成為高

水平對外開放的門戶樞紐，引領新一輪
高水平對外開放。在此背景下，中國自
貿區信息港通過構建數據信息服務平
台，以信息流帶動技術流、資金流、人

才流、物資流，促進資源配置優化，更
好服務廣東構建開放型經濟新體制，成
為廣東對外開放的新亮點，成為粵港澳
大灣區建設的軟實力標誌。
中國自貿區信息港將數據信息服務

作為主打業務，以數聯網方式構建由大
數據產業鏈、價值鏈和生態系統組成的
數據信息港，統籌規劃政務和企業數據
資源，改善長期存在的政府、企業數據
孤島化等問題。在數字基礎設施建設方
面，中國自貿區信息港已啟動信息港網
站、內刊、客戶端頻道、公眾號等建設
工作；同時，中國自貿區信息港正在加
快智庫平台建設，圍繞自貿區發展重大
問題，不斷發佈分析報告產品和決策內
刊。目前，南方財經全媒體集團已和廣
東省自貿辦商定，由中國自貿區信息港
研發「廣東自貿區營商環境綜合指
數」。

■李克新強調，十九大報告秉持「兩岸一家親」理念，推動兩岸同胞共同弘揚中華文化。圖為2017滬台書法交流展中，台灣書法家連勝彥（左二）
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